

CAPITANES

DINERO AL HOYO

Dos años. Días más, días menos, ese es el tiempo que ya pasó desde la aprobación de la reformita petrolera que **Francisco Labastida** y otros legisladores priistas y panistas nos vendieron como un "parteaguas" para **Pemex**.

¿Ya producimos más **petróleo**? No, en realidad producimos menos. En septiembre del 2008 la paraestatal produjo 2 millones 722 mil barriles diarios. En septiembre 2010, 2 millones 570 mil.

¿Pero qué tal la burocracia que nos dejó esa legislación? Va un ejemplo. La Comisión Nacional de **Hidrocarburos** (CNH), que fue creada y es encabezada por **Juan Carlos Zepeda**, recibirá en 2011 el doble del presupuesto que recibió el presente año!

Pero como no es suficiente, para el 2012 podrían triplicar los recursos económicos de este nuevo órgano gubernamental.

¿Cómo le hicieron, otra vez nuestros legisladores?

El jueves pasado crearon una vía para darle "un pellizco" a **Pemex** para este efecto.

Es un nuevo derecho a la venta del **petróleo** que aplicará el año que viene, cuya tasa se duplicará en el 2012.

Así, los ingresos de la CNH que este año fueron de casi 60 millones de pesos, pasarán a unos 120 millones en el 2011 y posiblemente a 180 millones en el 2012.

Dicen que el dinero es para contratar asesores para que ahora sí puedan con la chamba.

¿Qué son unas decenas de millones en un presupuesto gubernamental de billones de pesos?, dirá algún burócrata.

El problema es que de pellizco en pellizco, tienen a **Pemex** como está, con pérdidas de 2 mil 758 millones de pesos al tercer trimestre de este año.

BROMA CRUEL

¿Ya se curó el coraje? Aquí le va otro para que no apague la flama.

El director de **Pemex**, **Juan José Suárez Coppel**, intentó emular a algún "show man" en una reciente reunión con legisladores.

Les dijo que ya pronto sería construida la barda perimetral de la refinería Bicentenario. Ésa que nos hará pagar un Rolls Royce, cuando lo que necesitamos es un vocho usado.

"Sé que suena como broma cruel", les dijo entonces, haciendo referencia a lo tardado que puede parecer el proceso de planeación de la refinería, al grado que comenzar la **construcción** de la barda debe ser tomada como una importante señal de progreso.

Pero la crueldad llegó inesperadamente tarde: la **licitación** para **construir** la famosa barda perimetral se declaró desierta! Tal cual.

Debe ser una barda de gran tecnología antimoscas y graffiti la que

pidieron para el terreno donado por el Estado de Hidalgo a **Pemex**.

Tan sofisticada fue la petición, que ningún maistro, perdón, participante, dio el ancho.

Pese al ridículo, en **Pemex** insisten en que van en tiempo con el proceso de **construcción** de ese enorme y caro proyecto que pinta para elefante blanco.

Según ellos, en 2012 lanzarán la **licitación** del complejo, mismo que estará listo en 2016... o algún año de este siglo, al paso que vamos.

EMPALAGADOS

Juan Cortina Gallardo y **Rubén García Treviño** negocian fuerte en estos días.

Ellos son líderes de la industria azucarera, y del otro lado del escritorio tienen a productores de caña y trabajadores de los ingenios.

Quieren definir el pago de cosechas a los campesinos y salarios para los empleados, correspondientes al ciclo 2010-2011 del sector.

Ya casi termina el estira y afloja. Pero los trabajadores y quienes cosechan la caña demandaron los beneficios del azúcar cara que vendieron los industriales durante el recientemente terminado ciclo azucarero, que corrió de octubre 2009 a septiembre 2010... y van ganando

El Sindicato de Trabajadores de la Industria Azucarera, liderada por **Adrián Sánchez** obtuvo ya un beneficio.

Acordó un alza salarial de 4.9 por ciento. Además, becas para los empleados, despensas mensuales, bonos de productividad, computadoras para los 57 ingenios y mejoras en la seguridad y atención de la salud del gremio.

Aparte, los productores de caña, encabezados por **Carlos Blackaller** y **Daniel Pérez**, obtuvieron la semana pasada un alza de 48 por ciento en el pago de sus cosechas.

Así que los empresarios enfrentarán un cierre de 2010 y un



2011 con aumentos en sus costos de producción.

Dicen que no repercutirá en los consumidores, pero habrá que comparar el precio de las ca-laveritas de azúcar de este Día de Muertos, con las del 2011.

VISITA INCÓMODA

Ya está enterado usted de la de-manda de concurso mercantil de Metrofinanciera contra Desarrollo Metropolitana.

Desde el 13 de septiembre fue presentada la demanda ante la juez séptima de distrito en materia civil, **Concepción Martín**.

Por dudas sin aclarar, fue hasta el 7 de octubre cuando admitió a trámite el asunto y

notificó al Ifecom que debía de-signar a un visitador que ins-peccione las finanzas de Demet y determine si efectivamente se encuentra en situación de insolvencia.

Entérese de que ese visita-dor será **Alfonso Aguilar Álvarez de Alba**, un contador ex-perimentado en otros concursos recientes.

Esto de las verificaciones es medio complicado cuando el concurso no es voluntario, sino demandado por un acreedor. De-met se puede oponer.

Dicen que la desarrolladora negocia una reestructura con tenedores de bonos por 240 millo-nes de dólares, pero por lo visto con Metrofinanciera, la relación no es tan amigable.

capitanes@reforma.com



Rodrigo Herrera Aspra...

Este capitán vuela. Su empresa, Genomma Lab, aumentó 48 por ciento sus ventas en el tercer trimestre. Analistas estiman que sus ingresos podrían crecer más ante la exhibición de sus productos en Oxxo y sus operaciones en Estados Unidos.